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CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA 

DE SÃO BERNARDO DO CAMPO 

 

Ata nº 211 – Reunião Extraordinária 

Aos dois dias do mês de julho de dois mil e dezenove, realizou-se na Secretaria de 

Assistência Social, Reunião Extraordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa 

com Deficiência. Estiveram presentes os seguintes conselheiros titulares: Luis Carlos 

Cocola França Kassab; Jair Alves; Maurício Sebastião Corazza; Francisco Carlos Matuck 

Lopes; Márcio Roberto Dias Barreira; Clélia Maria dos Reis da Rocha; Jorge Oscar 

Cacciato; Alan Mazzoleni; Márcia Bonifácio Affonso. Conselheiros suplentes: Anderson 

Geraldo da Cruz; Eliseth Cardoso Costa; Maria Aparecida Teófilo dos Santos. Como 

observadores: Rosana Gomes de Souza Moraes; Benedito Sposaro Moraes; Antonio 

Carlos dos Santos; Sandra Regina Ganchar de Souza .1- Abertura: A reunião inicia-se às 

14:30h sendo presidida pelo Sr. Luis Carlos Cocola França Kassab, que agradece a 

presença de todos. 2- Deliberações: a) Justificativas de ausências de Conselheiros:  O 

Sr. Luis apresenta a justificativa da Sra. Maria Isabel por motivo de saúde, da Sra. 

Conceição por motivos pessoais, da Sra. Cilmara por motivos pessoais, e da Sra. Renata 

por motivo de trabalho, sendo aceitas pela plenária. b) Deliberação de Ata: Foi feita a 

leitura da Ata nº209 sendo deliberada pela Plenária. A Sra. Marcia comenta sobre a Copa 

Ãnima de Basquete e Inclusão de SBC que foi positiva e esclarece que estava atuando 

no Evento como Bombeira Voluntária e que ocorreram acidentes, mas que foram 

prontamente socorridos, houve dois casos de queda sendo que um deles foi necessário 

chamar o SAMU e também uma pessoa com esquizofrenia foi contida ao surtar e sair na 

rua tendo também a necessidade de chamar o SAMU. c) Retorno Comissões: c.1 – 

Comissão de Comunicação: O Sr. Luis comenta que dando andamento a Programação 

do início do ano que seriam feitos três eventos, mas devido à necessidade de dar mais 

tempo para a Secretaria de Comunicação fornecer o material no tempo adequado, que 

decidiram fazer só dois eventos: o ”Seminário: Previdência e Pessoa com Deficiência” 

em vinte e nove de agosto e a “Remada Inclusiva”, tendo sido eliminado o evento de 

Atividade Cultural. Em Comemoração ao Dia Nacional de Luta da Pessoa com Deficiência 

será feito o “5º BICKNIC” com apoio do Consórcio Intermunicipal do Grande ABC com a 

participação dos sete municípios. Esclarece que em relação ao Seminário: Previdência e 

Pessoa com Deficiência seria no auditório do CEU que comporta 400 pessoas, mas 

devido ao auditório ser muito grande, poderia ficar esvaziado o Evento e por isso vai ser 

feito no Plenário da Câmara Municipal que comporta 105 pessoas. Sendo acertado que 

ocorra no dia 29 de agosto das 13:00h a às 17:00h. Esclarece que já foi feita a reserva 

via Ofício e que serão duas Palestras: uma com a Sra. Adriana Perri sobre a Reforma da 

Previdência e a outra será feita por ele, Sr. Luis Kassab, sobre a LBI e a Aposentadoria 

Especial. A Sra. Clélia comentou sobre as Cartilhas de como lidar com a pessoa com 

deficiência que foi falado pelo Sr. Alan em reunião da Comissão de Políticas Públicas. O 

Sr. Alan disse que irá pedir no Gabinete da Sra. Mara Gabrilli e acredita ser possível trazer 

para ser distribuída neste evento. O Sr. Luis comenta que a Secretaria de Assistência 
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Social tem um contrato com CoffeBreak e vai verificar essa possibilidade para esse 

Evento através desse contrato. Em relação ao Evento Remada Inclusiva será para 

comemorar o Dia Internacional de Luta da Pessoa com Deficiência no mês de dezembro. 

A Sra. Marcia comenta que poderíamos verificar a possibilidade de ter uma camiseta 

que identifique os Conselheiros em Eventos, que poderia ser através de patrocínio.  O 

Sr. Alan comenta da necessidade de avisar se o que foi encaminhado para o WhatsApp 

será encaminhado também para a página do Conselho no Facebook. c.2 – Comissão de 

Acessibilidade:  O Sr. Luis comenta sobre as visitas que foram realizadas pela comissão. 

1- Aquacentro Fátima onde estiveram presentes o Sr. Maurício, o Sr. Francisco Carlos e 

o Sr. Jorge que verificaram que a rampa de acesso não possui a vaga de cadeirantes, pois 

é muito próximo da UPA e o espaço é pequeno e que tem necessidade de estrutura 

administrativa. Esclareceram ainda, que no Aquacentro são atendidas 24 turmas de 35 

pessoas cada, sendo atendidas duas pessoas com deficiência com acompanhantes 

(sequela de AVC). Possui 16 turmas de Pilates em atendimento na quadra; 2- CER IV 

estiveram presentes o Sr. Maurício, o Sr. Francisco Carlos e o Sr. Jorge, que verificaram 

que os hidrantes e os extintores estão numa caixa fora, dificultando o deslocamento 

pelo piso tátil, foram orientados quanto a colocação em local adequado. A comissão 

também verificou denúncias e foram encaminhados os seguintes Ofícios: 1- Ofício 

CMDPCD 14/2019, encaminhado para a Secretaria de Transporte e Vias Públicas 

solicitando alteração das cores dos ônibus que dificultam sua identificação por pessoas 

quem tem baixa visão. 2- Ofício CMDPCD 16/2019, encaminhado para a Secretaria de 

Transporte e Vias Públicas solicitando fiscalização das plataformas dos ônibus e linhas 

específicas. 3- Ofício CMDPCD 11/2019 para Secretaria de Transporte e Vias Públicas, 

solicitando vaga de estacionamento para pessoa com deficiência na Praça Giovanne 

Breda próximo à Igreja. 4- Ofício CMDPCD 13/2019   para a Secretaria de Esportes sobre 

a manutenção e quebra de cadeira de rodas disponíveis no CREEBA. O Sr. Maurício 

respondendo a questionamentos sobre a visita realizada ao CREEBA comenta que 

apesar das paredes trincadas a estrutura do prédio não sofreu grandes abalos, mas há 

o risco. Primeiro foi feita a estrutura, depois a parede e não foi feita a amarração e há 

sim o perigo de cair. O bom é que a estrutura do prédio em si está boa, sendo necessário 

reparos sendo menos problemático do que se fosse estrutural. Que a condensação da 

piscina sobe e há gotejamento diário devido ao vapor de água, que condensa e goteja, 

porque antes a estrutura da cobertura era móvel. A estrutura previa uma cobertura leve, 

sendo que a estrutura desse fechamento agora está forçando, mas que também o 

problema não é estrutural, é só uma questão de consertos de paredes, mas é 

preocupante. Ao ser questionado o Sr. Luis esclarece que foi deliberado o Ofício para a 

Defesa Civil. O Sr. Maurício comenta de primeiro oficiar a Secretaria de Esportes e o Sr. 

Jorge comenta que pela ACIDE- Associação pela Cidadania das Pessoas com Deficiência 

tem um documento com fotos que já indicavam as condições precárias do local e dos 

equipamentos, que foi entregue em 2016 para a Diretoria da referida Secretaria, para o 

Prefeito e Vice-Prefeito em exercício na época e em 2017 para o Sr. Secretário da 

Secretaria de Esportes. A Plenária mantém o Ofício que foi deliberado na reunião 

anterior para a Defesa Civil para averiguação das condições do local. C.3 – Comissão de 

Políticas Públicas: O Sr. Luis comenta sobre os Ofícios que já foram encaminhados sendo 
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que alguns já foram trazidos em reunião. Que foram todos definidos em reuniões da 

Comissão, deliberados em reuniões pela Plenária. O Sr. Luis esclarece que os Ofícios 

estão retornando com mais rapidez. Comenta sobre o andamento da tramitação da Lei 

do Conselho, que foi encaminhado o Processo para inclusão da Secretaria de Cidadania, 

Assuntos Jurídicos e Pessoa com Deficiência com mais uma vaga para incluir em 

paridade um representante da sociedade civil e a eleição da Presidência do Conselho 

pelos seus pares. Que foi encaminhado para a Secretaria de Assuntos Jurídicos e deve ir 

para a Procuradoria e depois vai para a Câmara Municipal. Comenta sobre o Ofício 

questionando a utilização da piscina do CER IV pelos alunos da EMEBE Rolando 

Ramacciotti, que já retornou o que foi encaminhado à Secretaria de Educação, sendo 

que ainda falta o retorno do mesmo que foi encaminhado também à Secretaria da 

Saúde. Esclarece que foi encaminhado também Ofício solicitado pela Associação de 

Surdos para acessar o SAMU sendo oficiado a Secretaria de Saúde para verificar a 

possibilidade de implantar chamada do SAMU pela pessoa com deficiência auditiva. Sr. 

Maurício comenta sobre aplicativos que poderiam ser usados. A Sra. Sandra, intérprete 

de libras, comenta que a gramática do surdo é diferente, que não usa preposição e o 

verbo não é conjugado. Comenta que de um estado para outro ocorre dialetos e que 

estão procurando organizar de uma forma que a Língua de Sinais seja falada 

uniformemente. Comenta que em outros países também tem uma língua diferente. O 

Sr. Luis comenta que também foi dado encaminhamento pela comissão, das denúncias 

que estavam aguardando ser enviadas. 3- Informes: O Sr. Luis informa que no dia 18 de 

julho às 18h haverá “Reunião Ampliada: Grupo de Trabalho da Pessoa com Deficiência 

e Sociedade Civil”, no Consórcio Intermunicipal do Grande ABC. Que foi definido 

fazerem três reuniões ampliadas não só para gestores, trazendo também a sociedade 

civil para subsidiar o Grupo de Trabalho sendo o primeiro no dia 18 de julho. Tendo 

como pauta apresentar o Consórcio, o Grupo de Trabalho, o que se fez e o que tem 

planejado no Plano Pluri Anual com planejamento para os próximos três anos. Esclarece 

que essa ideia saiu do Grupo de Trabalho e é uma tendência atual do Presidente do 

Consórcio. Comenta que vai haver Intérprete e salienta a importância da participação 

de surdos e a divulgação para as demais pessoas com deficiência. O Sr. Maurício 

questiona qual o encaminhamento que deve se dar para um pedido que veio da 

Promotoria Pública sobre a Av. Nicole Demarchi para acessibilidade como um todo. 

Comenta que como São Bernardo do Campo tem uma topografia irregular, tem trechos 

que cabem plataforma, mas tem lugares que são impossíveis de fazer acessibilidade pela 

diferença da entrada de carros e traz essa questão para o Conselho para verificar como 

isso pode ser feito. Comenta que o Ministério Público também exige a acessibilidade, 

em documento de 19 de junho de 2019 – Secretaria de Transportes e Vias Públicas 

diretamente do Departamento de Próprios Municipais, memorando nº 033-2019 da 

Secretaria de Serviços Urbanos. Esclarece que vai protocolar. A Sra. Clélia comenta da 

oportunidade de o Conselho usar desse pedido para reiterar a questão da CIA- Comissão 

Intersecretarial de Acessibilidade, que existe no município, mas se encontra inativa. O 

Sr. Luis comenta que aproveitando a presença da Sra. Sandra, intérprete de libras, 

solicita que ela possa falar com os surdos a respeito de um “ Curso para Mulheres 

Surdas” de empreendedorismo pelo Instituto “Rede Mulheres Empreendedoras”, que 
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fazem um trabalho com mulheres não surdas, em conjunto com o Grupo de Trabalho da 

Pessoa com Deficiência do Consórcio, e que ele participando da  reunião  no Instituto 

sugeriu essa ideia para as mulheres surdas e como estão montando o Curso será 

importante a divulgação para conseguir mulheres que queiram participar, que terá 5 

vagas para mulheres surdas de São Bernardo do Campo mas que ainda não tem data 

porque está sendo formulado. 4- ENCERRAMENTO: Não havendo nada mais a ser 

tratado a reunião encerra-se as 17:00h. Eu Clélia Maria dos Reis da Rocha, secretariei a 

reunião e lavrei a presente Ata que assino juntamente com o Sr. Luis Carlos Cocola 

França Kassab Presidente do Conselho Municipal de Direitos da Pessoa com Deficiência 

de São Bernardo do Campo. 

 

 

 


